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Ortsbeiratssitzung am 
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Tagesordnung

 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung

 Genehmigung der Niederschrift vom 19.10.2023
 Reinigung Buswendeschleife und Renovierung des 

Bushäuschens in der Hermershäuserstrasse
 Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal
 Was ist aus den Ortsbeiratsbeantragungen 2023 geworden
 Glascontainer
 Geplante Veranstaltungen 2024 im Ort
 Verschiedenes
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Genehmigung der Niederschrift der 
Sitzung vom 19.10.2023
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Reinigung Buswendeschleife und Renovierung des 
Bushäuschens in der Hermershäuserstrasse

• Die Buswendeschleife ist häufig sehr 
verschmutzt, gerade rund um das Dixie WC 
herum. Das entspricht nicht dem Reinlichkeits-
und Ansehens der Mitbürger*innen, hier 
sollte der Reinigungsplan umgehend 
verbessert und angepasst werden.

• Beschlussfassung Ortsbeirat erforderlich.
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Reinigung Buswendeschleife und Renovierung des 
Bushäuschens in der Hermershäuserstrasse

• Das Bushäuschen sollte bereits vor mehreren 
Jahren renoviert werden seitens der 
Stadtwerke. Da wir nur diese eine überdachte 
Haltestelle haben, sollte Sie auch in gutem 
und repräsentativen Zustand sein. Wir stellen 
hiermit den Antrag das Bushäuschen in die 
Arbeitsauftragsliste der Stadtwerke für eine 
adäquate Aufhübschung/Renovierung 
auszunehmen.
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Reinigung Buswendeschleife und Renovierung 
des Bushäuschens in der Hermershäuserstrasse
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Reinigung Buswendeschleife und Renovierung 
des Bushäuschens in der Hermershäuserstrasse
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Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal

Wärmeversorgung in der nahen Zukunft?

Die Kernfrage lautet hier: 

• Was wollen wir zukünftig als unsere eigene 
Wärmeversorgung für Haus und Hof nutzen? 

• Welches Konzept erscheint uns allen als 
sinnvoll?

• Wie möchten wir uns gemeinsam dazu 
positionieren und ggf. zusammentun zu einer 
Energiegemeinschaft?

Ortsbeiratssitzung am 
18.01.2024_H.Detriche

8



Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal

Verschiedene Ideenansätze:

Photovoltaik oder Windkraft zur Erzeugung von Strom, um damit ein großes 
Wasserreservoir  aufzuheizen und so Wärme für den Winter zu speichern.

Eine Solarthermieanlage, in der das Wasserreservoir direkt durch die Sonne 
aufgeheizt wird.

Geothermie, bei der die Wärme von tieferen Erdschichten genutzt wird.

Eine klassische Wärmegewinnung durch Verbrennung von Holz, in welcher 
Form auch immer.
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Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal
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Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal
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Nächste Veranstaltung der AG Nahwärme



Vorstellung AG Nahwärme im Allnatal
Wie ist derzeit ein weiteres Vorgehen angedacht?

1. Befragung alles Hauseigner zu möglichen 
Interesse an einem Nahwärmekonzept

2. Mitarbeit in der AG Nahwärme

3. Weg zu einer Machbarkeitsstudie mitbegleiten

4. Teilhabe an einem übergeordneten 
Zusammenschluss (z.B. Genossenschaft) 

5. Oder bei gänzlicher Ablehnung in der Mehrheit 
aller Hauseigner – Ausstieg aus weiteren 
Planungen
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Fragebogenaktion 
Wozu dient diese Karte?

Auf Initiative der Ortsvorsteher von Haddamshausen, Hermershausen und Cyriaxweimar arbeiten wir an einem Projekt für die 
Nahwärmenutzung unsere Heimatgemeinden. Um erste Schritte gehen zu können, benötigen wir Informationen zum Energiebedarf der 
Bürgerinnen und Bürger.

Muss ich die Karte ausfüllen?

• Das Gelingen des Projektes beruht auf dem Prinzip „mitmachen“. Von daher geht es ausschließlich freiwillig voran. Niemand ist hier 
verpflichtet, kann aber einen einfachen Beitrag für die zukünftige, möglichst unabhängige Wärmeversorgung unserer Gemeinden 
leisten.

• Woher weiß ich wie hoch mein Verbrauch ist?

• Grundlage für die Verbrauchsberechnung, sind Ihre Abrechnung für Strom, Gas und Öl. Gerne helfen wir Ihnen, wenn Sie nicht genau
wissen, wie sie Ihren Verbrauch berechnen sollen. (Tel.:xxxx /AP)

• Ich wohne zur Miete und kenne die Werte nicht.

• Ihr Vermieter ist verpflichtet Ihnen den tatsächlichen Energieverbrauch zu übermitteln. Sollte dies nicht automatisch erfolgen, können 
Sie die Kosten bzw. den Verbrauch über Ihren Vermieter in Erfahrung bringen.

• Was mache ich mit der Karte?

• Bitte werfen Sie die Karte bei (…..) ein. Gerne können Sie uns auch die Informationen eingescannt oder abfotografiert an folgende E 
Mail Adresse senden: info@xy.de . 

• Was mache ich, wenn ich kein Interesse an dem Nahwärmeprojekt habe?

• Für die Erstellung einer sogenannten Machbarkeitsstudie, müssen wir den gesamten Energiebedarf der Gemeinden kennen. Auch wenn 
Sie selber daran kein Interesse haben, wäre es eine große Hilfe, wenn Sie uns Ihren Verbrauch mitteilen könnten.

• Worum geht es überhaupt?

• Um auf gegenwärtige und zukünftige Entwicklungen vorbereitet zu sein, wollen wir eine gemeinsame Lösung finden, um auch in 
Zukunft eine sichere und bezahlbare Wärmeversorgung für unsere Gemeinden sicherzustellen. Wie bekannt ist, können wir unseren
Energiebedarf in Deutschland nur durch „Einkauf“ decken. Hier bekommen wir eine hervorragende Möglichkeit uns unabhängig zu 
machen.

• Wann geht es los?

• Der Startschuss erfolgt mit der Erfassung der Daten und der ersten Versammlung am 25.01.2024 (mehr unter www.). Darauf 
aufbauend, kann die schon erwähnte „Machbarkeitsstudie“ erfolgen. Bis zur Umsetzung bzw. der Nutzbarkeit, schätzen wir einen 
Zeitraum von 5 Jahren.

• Kann ich mitmachen?

• Wir freuen uns über Jede und Jeden, der bei dem Projekt mitmachen möchte. Schreiben Sie uns einfach eine E Mail an: xy@yz.deOrtsbeiratssitzung am 
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Fragebogenaktion 
Erfassung Wärmeverbrauch: 

 

Ort___________________________________________  

Straße ________________________________________ Hausnummer ________________________  

 

Gas:  ___________ m³ ____________ kw/h  

Öl:    ___________ Liter   

Holz: ___________ Raummeter  

Strom: ___________ kw/h 

 

Ich bewohne ein Einfamilienhaus  

Ich bewohne eine von _____ Wohneinheiten im Haus. 

 

Bitte senden Sie die ausgefüllte Karte per Scan oder als Foto an : info@xy.de 

Oder geben Sie sie bei xy ab. 

 

 

Freiwillige Angaben: 

Ich möchte über den Fortschritt in der Planung eines Nahwärmenetzes in Cyriaxweimar / 

Haddamshausen / Hermershausen auf dem Laufenden gehalten werden: 

 

Meine E Mail Adresse lautet:_______________________________________________  
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Fragebogenaktion
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Postkarte für allgemeine Interessensbekundung



Fragebogenaktion

• Der Datenschutz wird gemäß der Hessischen 
Datenschutzverordnung zu jeder Zeit 
sichergestellt werden.

• Alle Daten werden anonymisiert ausgewertet 
und in einer Gesamtverbrauchsrechnung 
einfließen. Es wird kein Bezug zu einer 
Häuslichen Rückverfolgung beabsichtigt und 
gegeben sein.
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Was ist aus den Ortsbeiratsbeantragungen 
2023 geworden?

• Wir haben in den vergangenen Jahren viele 
Haushaltsanmeldungen auf den Weg 
gebracht, manches wird und vieles wird auch 
nicht umgesetzt. Aber wir müssen es immer 
wieder versuchen und getreu dem Motto der 
Stadt handeln.

• Wir alle sind Marburg, dazu sind auch die 
Außenstadtteile wichtig zu unterstützen
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Haushaltsanmeldungen

Lfd Nr. Titel der Anmeldung Zuständiger Fachdienst Antrag gesendet am Eingetragen von

Antrag Nr. 1

3 neue Fahnenmasten die auf 
dem Bürgerhausgelände 
aufgestellt werden Hochbau

in OBS am 16.03.2023-im Haushalt 
2024 enthalten

Hubert Detriche

Antrag Nr. 2
Anschaffung von 5 faltbaren, 
transportablen Faltpinnwänden Gebäudewirtschaft

in OBS am 16.03.2023-keine 
Rückmeldung erhalten-erneut
angeschrieben hierzu Hubert Detriche

Antrag Nr. 3

Anschaffung von                                                               
zwei ergonomisch                                                     
geformten Ruhebänken Stadtgrün

in OBS am 16.03.2023-eine Bank 
wurde angeschafft, die zweite steht 
für 2024 an Hubert Detriche

Antrag Nr. 4

finanzielle Mittel für die 
Renovierung/Sanierung für 
Bürgerhaus Hermershausen. Stadtplanung/Bauamt

in OBS am 16.03.2023-16.03.2023-im 
Haushalt 2024 enthalten 
(Teilrenovierung)

Hubert Detriche

Antrag Nr. 5

finanzielle Mittel zur 
Unterstützung der Jugendarbeit 
im Zusammenhang mit der 
Raumumgestaltung im 
Bürgerhaus Hermershausen Gebäudewirtschaft, Hochbau

in OBS am 16.03.2023- -keine 
Rückmeldung erhalten

Hubert Detriche

Antrag Nr. 6
die Verlängerung des Gehweges 
in der Nesselbrunnerstraße Straßenverkehrsbehörde

in OBS am 16.03.2023--keine 
Rückmeldung erhalten

Hubert Detriche
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Antrag Nr. 7

einen vollständigen 
Glasfaserausbau mit zeitnaher 
Umsetzung im Ort. Magistrat

in OBS am 16.03.2023-abgelehnt, 
Stellungnahme dazu wurde in einer 
OBS bereits behandelt Hubert Detriche

Antrag Nr. 8

die Anhebung des Gehweges                                                      
in der Nesselbrunnerstraße
in Höhe Haus Nr. 2 

Tiefbau, 
Straßenverkehrsbehörde

in OBS am 16.03.2023-erledigt mit 
Renovierung des Teilstücks der 
Nesselbrunnerstraße

Hubert Detriche

Antrag Nr. 9
Erneuerung der am Bürgerhaus 
befindlichen Tischtennisplatte

Gebäudewirtschaft, 
Hochbau

in OBS am 16.03.2023--keine 
Rückmeldung erhalten

Hubert Detriche

Antrag Nr. 10

die Bereitstellung finanzieller 
Mittel, diese sollen für eine 
Erweiterung eines geeigneten 
Sonnenschutzes am Spielplatz 
Steinküppel Magistrat

in OBS am 16.03.2023--keine 
Rückmeldung erhalten

Hubert Detriche

Antrag Nr. 11

Der Ortsbeirat beantragt 20 
Klappstühle für 
Aussegnungshalle am Friedhof. Fachdienst 67 Stadtgrün

in OBS am 16.03.2023--keine 
Rückmeldung erhalten

Hubert Detriche

Antrag Nr. 12

Der Ortsbeirat beantragt ein 
Hochbeet Größe 2mx1m auf 
dem Bürgerhausgelände. Fachdienst 67 Stadtgrün

in OBS am 16.03.2023--keine 
Rückmeldung erhalten-Umsetzung 
steht noch aus

Hubert Detriche

Versetzung der Baken in der 
Nesselbrunnerstr. Weiter 
zum Lichtweg hin

Straßenverkehrsbehörde Bereits in 2022 beantragt-
Stand 16.01.24. Am 06.03 ist 
AG Verkehrssitzung, da wird ist 
den Zuständigkeiten 
vorgestellt und anschließend 
als verkehrsrechtliche 
Maßnahme beauftragt

Hubert Detriche

Prüfung Verkehrsspiegel am 
Kurvenbereich im Graben

Straßenverkehrsbehörde In OBS vom 19.10.2023 
beantragt- ein Ortstermin ist 
noch vorgesehen

Hubert Detriche



Was ist aus den Ortsbeiratsbeantragungen 
2023 geworden?

• Da wir als Ortsbeirat ein Vorschlagsrecht 
gemäß der HGO haben, sind wir diesem 
nachgekommen. Die letztendliche 
Entscheidung auf Umsetzung und 
Bereitstellung finanzieller Mittel obliegt dem 
Magistrat.

• Wir werden in 2024 erneut 
Haushaltsanmeldungen und Wünsche äußern 
und einreichen im Rahmen einer OBS.
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Glascontainer Umsetzung-aktueller Stand

In der OBS vom 19.10.2023 war das Thema von der Stadt als 
genehmigt und zur Umsetzung fertig.

Aktuelles Anschreiben der Stadt vom 20.12.2023: wir danken 
Ihnen noch einmal für die bisherige sehr angenehme 
Abstimmung zu der notwendigen Verlegung des 
Glassammelstandortes. Der bisherige Standort an der 
Feuerwehr muss Anfang 2024 verlegt werden. 

Leider müssen wir Ihnen mitteilen, dass die Glascontainer aus 
naturschutz- und planungsrechtlichen Gründen nicht an den 
von uns neulich vermeintlich gut geeigneten neuen Standort 
in die Buswendeschleife verlegt werden können. 
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Glascontainer Umsetzung-aktueller Stand

Letztlich müssen die Glascontainer auf städtischem Grund und 
im Innenbereich der Gemarkung stehen – auch das grenzt die 
Auswahl an geeigneten Standorten stark ein. 
Anforderungen:
• Anfahrbarkeit für das Entsorgungsfahrzeug und ohne 

Beeinträchtigungen durch parkende Fahrzeuge bei der 
Leerung,

• Keine Einschränkung über den Containern durch 
Baumkronen oder Bauteile (Balkone, etc.), da die Leerung 
sonst nicht erfolgen kann,

• Städtisches Grundstück im Innenbereich der Gemeinde
• Ebenes Gelände, nach Möglichkeit mit befestigtem 

Untergrund
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Glascontainer Umsetzung-aktueller Stand

• Wir, als Ortsbeirat sind lediglich unterstützend 
tätig bei einem möglichen, neuen Standort.

• Fakt ist aber auch, dass jeder Ort 
einen adäquaten Aufstellort haben 
muss!
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Geplante Veranstaltungen 2024 im Ort

• 11.01, AG Planung 50 Jahre Gebietsreform im 
DGH

• 27-28.01, Wintergrillen, 90 Jahre FFW am DGH
• 02.02, FairKochen im DGH
• 18.03, Kids Club, Pizza backen
• 13.04, Frühlingskaffee im DGH
• 30.03, Osterfeuer
Noch nicht terminiert sind: Sommerkonzert 
Gitarreros, Kochevents, offener Hof, 
Adventsveranstaltung 
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Verschiedenes

• Am 02 und 03.01 ist auch bei uns wieder die 
Allna und Ohe Hochwasser geführt.
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Verschiedenes

• Die Kommunikation beim wegräumen der Sperrungen ist 
verbesserungswürdig, in der Hermershäuserstrasse sind 
diese am 04.01 beiseitegestellt und von Allna herkommend 
standen Sie noch.

• Das Aufstellen der Schilder und Baken erfolgte als offizielle 
verkehrsrechtliche Maßnahme durch eine bei der 
Straßenverkehrsbehörde vorliegende Anordnung, diese ist 
als Daueranordnung abgelegt und kann bei einer 
erforderlichen Sofortmaßnahme durch den DBM oder 
Tiefbau umgesetzt werden.

• Eine zeitnahe Entfernung und Abholung ist wünschenswert, 
da sie bei den KFZ führenden zu Missmut und 
Unverständlichkeiten führen.
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Verschiedenes
Hintergrundwissen hierzu:
• Ein selbstständiges beiseite räumen von Absperrungen 

oder Schildern ist ein gefährlicher Eingriff in den 
Straßenverkehr und kann eine Strafverfolgung nach 
sich ziehen.

• Eine Sperrung, egal ob mobiler Art oder fester 
Anbringung gilt solange bis eine erneute Anordnung 
diese aufhebt.

• Ein Durchfahren einer Überflutung bei gleichzeitiger 
Sperrung geschieht auf eigenes Risiko und entbindet 
die Stadt jeglicher Art der Haftung.

• Eine länger aufrechterhaltene Sperrung der Straße 
kann auch wegen noch nicht gänzlich geprüfter 
Fahrbahnschäden erfolgen.
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Verschiedenes/Bedauerlich

• Ein Dauerthema scheint die regelmäßige 
Verunreinigung der DGH Grasfläche zu sein.
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Verschiedenes

• Fragen

• Wünsche

• Anregungen
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